
本报讯 （记者 陈艺 ） 作为
2022年北京冬奥会三大赛区之
一，成功申办冬奥会两年来，延庆
冰雪产业快速发展。 据介绍，到
2022年， 延庆区力争让群众参与
冰雪运动人数达到13万人次。

为了培养青少年对冰雪运动
的兴趣和爱好， 促进青少年冰雪
运动的普及发展， 延庆区在青少
年中普及宣传冰雪运动知识、 开
展冰雪运动和冰雪主题活动、 建
立青少年冰雪运动队。

在群众参与冰雪运动方面，
该区每年冬季组织不少于2000名
职工开展上冰上雪培训， 广泛动
员全社会参与冬季健身运动， 扩
大冬季运动人口 。 培养 “高精
尖” 滑雪人才， 聘请国际教练，

开展滑雪专业技能人员培训班，
为延庆培养一批技术高超、 具有
传授能力、 服务能力的专业化、
国际化高水平滑雪人才， 建立冰
雪人才信息库， 为冬奥做好人才
储备工作。 协助推进北京市冰上
项目训练基地工程项目， 推进万
科石京龙滑雪场升级改造工作，
为市民提供更多、 更优质的冬季
运动项目活动场地。

此外， 该区还举办了国际雪
联越野滑雪积分赛 （北京站 ）、
2018世界雪日暨国际儿童滑雪节
主会场活动 ， 中国冰蹴球邀请
赛、 迎冬奥冰雪马拉松 （半程）、
全国大众高山滑雪巡回赛， 北京
市大学生高山滑雪锦标赛等十余
项冰雪赛事活动。

本报讯 昨日凌晨 ， 休斯敦
火箭队球员周琦在社交媒体上发
布了一段文字。 周琦回顾了自己
的2017年， 向支持自己的球迷表
达了感谢， 同时也表示今后会继
续努力。 16日， 周琦迎来了自己
的22岁生日。 火箭队官方账号也
晒图为他送上了生日祝福。

2017年， 对于周琦来说， 是
跨越性的一年， 同时一路走来也
殊为不易。

2017年CBA总决赛， 周琦带
领新疆队以4∶0横扫老对手广东
队， 如愿夺得了CBA总冠军。 而
在CBA实现夺冠梦想之后， 周琦
将 目 光 投 向 了 篮 球 更 高 殿 堂
NBA。

2017年7月7日， 周琦正式与
火箭队签约。 追随着王治郅、 巴
特尔、 姚明、 易建联、 孙悦等前
辈的脚步 ， 周琦也前来NBA寻
梦 。 时隔五年之后 ， NBA赛场

再度出现中国球员的身影。 周琦
当时表示： “能追随前辈姚明的
足迹， 加盟他曾效力的球队， 我
感到无比荣幸。”

周琦在NBA的生涯并非一
帆风顺。 他在火箭队很难得到太
多出场时间， 更多出现在了发展
联盟赛场上。 本赛季至今， 周琦
为火箭出战14场比赛 ， 场均5.4
分钟， 出场时间内贡献1.2分0.9
篮板 。 正如周琦所言 ， 这一年
“被人夸也被人骂”。

而周琦并不是没有想过退
缩， “其实我想回家”。 但支撑
他 继 续 留 在NBA打 拼 的 则 是
“打球打得更好一点、 让自己再
优秀一点” 的信念。

周琦在最后也表达了自己要
变得更强的愿望：“但我知道，初
到这里的我还对不上大家的期
望，还是个小学生。我相信慢慢会
好的，也会继续努力！” （萨尔）

本报讯 据巴西媒体 《环球
体育》 消息， 巴西球星罗纳尔迪
尼奥的哥哥兼经纪人阿西斯近日
接受采访时， 透露了小罗退役的
消息： “他停下来了， 结束了。”
他还表示小罗会在俄罗斯世界杯
后， 在巴西、 欧洲和亚洲举行告
别赛。 小罗职业生涯非常辉煌，
是一代人的足球偶像。

“他停下来了， 结束了自己
的球员生涯。 我们会在世界杯后
举办告别赛， 大概在今年的8月
份左右， 而且会在巴西、 欧洲、
亚洲举办一列的活动。 另外， 我
们还会和巴西队一起举办告别
赛。 目前， 具体的细节还没有被
敲定。 小罗目前是巴萨的形象大
使 ， 他在全球非常受欢迎 。 之
前， 我们收到了很多俱乐部的邀
请 （但都拒绝了）。” 小罗的哥哥
阿西斯表示。

虽然早有了这样的心理准
备， 但当小罗真的要离开绿茵场
时， 很多球迷依然黯然神伤。 其
实 ， 这 两 年 不 断 有 媒 体 爆 出
小 罗 即将退役的消息 ， 但当事
人从未给出过正面回应。 就在一
部分球迷还在期待他们的偶像重
返赛场时， 小罗退役的消息却已
到来。

回顾小罗的职业生涯， 配得
上 “华彩 ” 二字 。 小罗出生于
1980年， 从小就痴迷足球。 1998
年， 18岁的小罗正式从巴甲的格
雷米奥队出道。 随后， 他加盟法
甲的巴黎圣日耳曼。 2003年， 小

罗转投巴萨， 从此迎来职业生涯
的巅峰， 集万千宠爱于一身的他
率领巴萨迎来队史最辉煌的时期
之一。 2004年以及2005年， 小罗
连续两年当选世界足球先生。 小
罗共为巴萨出场145次， 打进70
球， 获誉无数。

2008年， 小罗离开巴萨， 加
盟AC米兰。 此时， 小罗状态下
滑严重， 身材走样。 在米兰期间，
小罗难现当年之勇。 2011年1月，
小罗回归巴西 ， 加盟了 弗 拉 门
戈 ， 从 此 离 开 了 欧 洲 主 流 联
赛 。 此后 ， 小罗还效力过米内
罗竞技、 弗鲁米嫩塞等球队。

国家队层面， 小罗同样是人
生赢家。 2002年， 他就帮助球队
拿到世界杯冠军。 对阵英格兰的
比赛中， 他的惊世任意球让人惊
呆。 2006年， 小罗率队再次冲击
世界杯， 但无功而返。 从1999年
至2013年， 小罗共为巴西队出场
97次， 打进33球。

小罗是球场上的精灵， 他的
球风非常华丽， 牛尾巴过人尤为
犀利。 从此， 足坛将少了这样一
个跳跃的舞者， 让人叹息。

（艾文）

■新闻分析
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■段言堂

□□本本报报记记者者 段段西西元元

北京农商银行队在一波4连
胜后， 前进的步伐受到了遏制，
在输掉北京德比后， 又在客场输
给了福建队。 两场失利都是败给
竞争季后赛的主要对手， 北农商
队的季后赛门票攥得已经不是那
么紧了。

如果说输给首钢队是最后一
口气没咬住的话， 那么败给福建
队则是全场遭到了对手的压制。
福建队在联盟中并不是一支强
队， 赛前很多人都认为即便是客
场北农商队也应该取胜。 福建队
虽然不是很强 ， 但却非常有特
点， 他们在攻击端 “水花四溅”，
常常让对手疲于奔命。 本场比赛
北农商队得了121分， 这是一个
应该赢球的分数， 说明北农商队
在进攻端的表现没有什么问题。
此战北农商队有5人得分上双 ，
两大外援兰多夫和阿巴斯分别砍
下了40分、 39分。

虽然北农商队在进攻端打得
风生水起， 但北农商队却抵挡不
住福建队的强力攻势。 北农商队
有5人得分上双， 而福建队则有6
人得分上双， 福建队的小外援史
密斯得到了全场最高分45分， 大
外援哈里斯也有15分入账。 更关
键的是， 福建队的本土球员得分
能力要在北农商队之上， CBA版
“水花兄弟” 赵泰隆和陈林坚联
手砍下33分 （这其实离他们的最
佳发挥还有很大的距离）， 伤愈
复出的王哲林拿到了19分， 孙喆
也拿到了12分。 双方都是多点开
花，但显然福建队的“花”开得更
灿烂一些，一场比赛全队砍下135

分，这是一个令人咋舌的成绩。
其实回顾福建队这几个赛季

的比赛， 他们攻强守弱的风格始
终没有改变， 攻击点多、 攻击端
球员极具天赋是福建队最大的特
点。 跟福建队比赛， 你也许会轻
松突破他们的防守， 但面对他们
的进攻 ， 也常常会感到非常无
奈。 篮球界有句名言———赢不赢
球看防守， 赢多赢少看进攻。 没
有良好的防守作为基础， 福建队
很难走得更远， 即便是范斌这样
的 “强硬派” 教头领军， 福建队
在防守上和拼劲上似乎也没有太
大的进步。 但福建队的存在， 却
给联盟带来了一股清风， 有福建
队的比赛就会观赏性很强， 球迷
们更爱看这种展现球员个性的比
赛， 这也就是福建队在联盟中最
大的价值吧。

在主场战胜北农商后 ， 今
晚， 福建队将迎来北京首钢的挑
战。 北京首钢在上轮客战上海的
比赛中可谓 “手感冰凉”， 不仅
外线没了以往的犀利， 在缺失常
林后， 内线攻防两端都受到一定
程度的影响。 此番南下温暖的福
建， 北京首钢能否手感 “回温”？
福建队又能否延续 “水花四溅”？
让我们拭目以待。

本周日将迎来自己29岁生日
的张帅， 没能挺到澳网第二周，
连续第二年止步于女单第二轮。
在墨尔本公园， 张帅既能逆转新
科美网冠军， 也能输给世界排名
130位的“路人”。2016年正是在澳
网完成个人大满贯历史性突破的
张帅，职业生涯走到了十字路口！

在首轮外界一致不看好张帅
的情况下， 她却顶住了种种压力
在极其不利的局面下苦战三盘逆
转淘汰了赛会13号种子斯蒂芬
斯。 跨过一座大山， 对张帅的期
望骤然提升是自然而然的事情，
有媒体甚至 “展望” 张帅有望看
齐甚至突破2016年时杀入八强的
高度。 可是， 万万没想到， 在面
对世界排名第130位的资格赛选
手阿勒托娃时， 张帅却在鏖战两
盘后落败， 连续第二年止步于澳
网女单第二轮。

阿勒托娃 ， 是否真是 “路
人” 级球员呢？事实并非如此，早
在2016年时她在墨尔本公园就曾
有过击败利斯基的“壮举”，同年
美网首轮她又击败了前世界第一
伊万诺维奇， 那也成为了伊万诺
维奇职业生涯的最后一战。 只是
由于去年受到伤病困扰， 她的排
名才一降再降跌出百名开外， 不
过从资格赛打起的阿勒托娃在墨
尔本公园的状态甚佳， 前四场比
赛有过三次送蛋给对手的经历。

比赛一上来， 阿勒托娃就表
现出不错的手感， 进攻火力凶猛
的同时， 失误率也控制在正常范
围内。 张帅尽管打得不差， 但缺
乏 “亮点”。 实际上， 国外媒体
在赛前就 “提醒” 球迷， 张帅对
阵阿勒托娃的比赛可能会落得下
风 ， 理由是张帅的发球是其软
肋， 在与斯蒂芬斯的比赛中， 虽
然张帅完成逆转， 但她的发球缺
乏压迫性和威胁。

有一个有趣的数据统计， 自
2015赛季开始， 张帅在面对身高
在1米77或以上的高个子球员时
往往落得下风， 此役之前的战绩
为27战10胜17负， 而阿勒托娃的
身高在1米80。 当然这只是一个
表象， 内在的还是张帅在硬实力
方面的不足。 其实与斯蒂芬斯和
阿勒托娃的两场比赛， 张帅在困
境中都表现出了韧性， 至少是在
心理层面， 不过在技战术方面的
确缺少压制对手的武器。

阿 勒 托 娃 在 第 二 盘 曾 经
“给” 过张帅机会， 可惜的是张
帅却没有立即冲上去猛扑将对手
打垮的东西， 大满贯赛事单凭拼
搏是无法走更远的。 这其中有一
个人不得不提， 那就是张帅的教
练刘硕， 张帅一直以来都很倚重
刘硕， 而刘硕的能力和对张帅的
帮助也毋容置疑， 但目前的张帅
显然走到了职业生涯的十字路
口。 是一根筋的原地踏步还是主
动求变再求突破， 这对于张帅来
说， 绝对要比总结一场失利重要
的多！ （刘曦瑶）

输输““路路人人””
张张帅帅缺缺少少

““大大杀杀器器””
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将在3地举办告别赛
小罗决定退役

CBA
需需要要福福建建这这样样的的球球队队

周琦：我想回家 但更想优秀

延庆区：
群众上冰雪将达13万人次


